

## LLAMADO POR UN FUTURO SOSTENIBLE: LOS SINDICATOS DE LA FIA EN AMÉRICA LATINA EXIGEN POLÍTICAS QUE PROTEJAN LA PROFESIÓN

Los sindicatos de artistas intérpretes y ejecutantes y de técnicos afiliados a la FIA en América Latina, reunidos en Bogotá, Colombia, los días 1 y 2 de diciembre de 2023, hacen un llamado conjunto a sus respectivos gobiernos para que adopten y implementen políticas claras en respaldo a la actividad profesional artística y técnica, así como a los sindicatos representativos de las categorías correspondientes

En nuestros países, existen diversos movimientos, colectivos y asociaciones afines que merecen el mayor respeto y consideración como instancias de reflexión y participación que enriquecen y amplían el debate. Sin embargo, en este contexto, es imperativo destacar el papel crucial y las prerrogativas de los sindicatos, los cuales han experimentado un debilitamiento y necesitan con urgencia recuperar su fuerza institucional.

Contamos con acciones concretas para asegurar que la representación profesional de la obra artística vaya de la mano del gran esfuerzo de quienes dedican toda su vida a la profesión, al igual que cualquier trabajador con derecho a una relación laboral respaldada por un contrato y una correspondiente remuneración, la posibilidad de jubilación, protección frente a las amenazas del trabajo precario y formas dignas de competir con las nuevas tecnologías, como la Inteligencia Artificial, que manipula los gestos y produce versiones sintéticas de los artistas de manera convincente y evoluciona rápidamente. Esto representa un riesgo significativo para el desarrollo artístico y el trabajo técnico.

Los marcos legales en esta materia deben evolucionar, asegurando algún nivel de protección situando a los seres humanos (artistas y técnicos) en el centro y con la participación activa de los sindicatos representativos.

BOGOTÁ, COLOMBIA, 02 DE DICIEMBRE DE 2023